



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANOS, 2
Redacción, 2.078
Teléfonos: Administración, 1.745

Palma de Mallorca, Viernes 5 Febrero de 1943

AÑO V - NUMERO 1.012
PRECIO 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5 pesetas

La medalla de la "Vieja Guardia" a mil falangistas madrileños

Commemoración del discurso pronunciado por José Antonio en el Cine Europa el 2 de Febrero de 1936

Madrid. — Con motivo del discurso pronunciado por José Antonio en el Cine Europa de Madrid el día 2 de febrero de 1936, el próximo domingo día 7 se celebrará un acto en los Cines Europa y Padilla simultáneamente, y será retransmitido este último, como se hizo en la fecha que se conmemora. A las diez comenzará el acto con la proyección del documento «Presente», que recoge el traslado de los restos de José Antonio a El Escorial, y cuyo final es el momento en que José Antonio pronunció ante la Cámara unas palabras sobre España con destino a un noticiero.

La Guardia a un millar de camaradas. Seguidamente una alta Jerarquía pronunciará un discurso. Al acto asistirán las

más destacadas Jerarquías y Autoridades y la Vieja Guardia de Madrid, que permanecerá en posesión de firmas.—Cifra.

Fernández Cuesta, DE PASO PARA ROMA

San Sebastián.—A su paso por esta estación, el Embajador de España en Roma, don Raimundo Fernández Cuesta, ha sido saludado por las autoridades locales. En la frontera fué cumplimentado por las autoridades alemanas.—Cifra.

FALANGISTAS EN BERLIN



El Gobernador y Jefe Provincial de Madrid, camarada Ruiz García presidió la comisión española que entregó el Aguinaldo a la División Azul. Aprovechó esta circunstancia para depositar una corona en el Templo de los Caidos. La foto muestra un aspecto del solemne acto

Más prisioneros franceses libertados han llegado

Procedentes de Africa del Norte

París.—Un nuevo transporte de prisioneros de guerra franceses procedente de Africa del Norte ha llegado a una estación de Francia en virtud de la orden de liberación dada recientemente por el Führer.—Efe.

Han continuado las reuniones del Consejo Nacional del S. E. M.

Inauguración de una exposición de 1.500 volúmenes

SALUDO DEL CAUDILLO a los camaradas consejeros

Madrid. — En la mañana de hoy ha continuado sus tareas el Primer Consejo Nacional del S. E. M. A las nueve de la mañana se reunieron las comisiones y subcomisiones para el estudio de las peticiones y a las once y media hizo el pleno del Consejo bajo la presidencia del Secretario Jefe Central camarada José María Gutiérrez del Castillo, quien en primer término dió lectura al telegrama recibido de la Secretaría particular de S. E. el Jefe del Estado, el cual dice así: «Su Excelencia el Jefe del Estado Generalísimo, agradece el telegrama de adhesión que en nombre de los afiliados le envía con motivo de la iniciación de las tareas del Primer Consejo Nacional y envía a todos su saludo.» Los Consejeros escucharon en pie el telegrama

y aclamaron al Jefe Nacional de la Falange.

A continuación comenzaron los informes los Jefes Provinciales del Servicio en Navarra camarada Fernando Reclusa; el de Palencia, camarada Enrique González el de Pontevedra, camarada Luis Segura; el de Salamanca, camarada Joaquín Aparicio; el de Santa Cruz de Tenerife, camarada Baldomero García, el de Orense, camarada Millara y el de Santander, camarada Oca Gutiérrez.

A la una de la tarde y bajo la presidencia del Ministro de Educación Nacional camarada Ibáñez Martín, se inauguró en el Palacio de Bellas Artes la exposición del libro que el S. E. M. ha organizado. Asistieron también la Delegada Nacional de la Sección Femenina, el Secretario Jefe Central del S. E. M., el Inspector Central de Primera Enseñanza, el Presidente del Círculo de Bellas Artes y los Jefes del Departamento Central del S. E. M., Consejeros y gran número de maestros. La exposición ofrece un variado conjunto de volúmenes clasificados en secciones dedicadas a libros religiosos, del Movimiento,

escolares, pedagógicos con un total de 1.500 volúmenes. Esta tarde dará una conferencia el Asesor Nacional de Cultura y Arte del Frente de Juventudes camarada Sosa, que hablará en nombre del Delegado Nacional el cual se halla ausente.—Cifra.

Podría ser que Roosevelt se consagrara íntegramente a la dirección de la guerra

Entregando la política interior a personalidades del Congreso

Esto reduciría la autoridad dictatorial que tiene el presidente

Washington. — En ciertos medios oficiales se habla del proyecto que llevará a Roosevelt a consagrarse íntegramente a la dirección de la guerra y de los asuntos exteriores, tanto que la política interior sería entregada a otras personalidades del Congreso. Agrégase en aquellos medios que esa división de poder

res reducirá de forma notable la autoridad dictatorial que hoy tiene el Presidente.—Efe.

9 DE FEBRERO

En defensa de los Supremos valores espirituales la juventud universitaria triunfaba por el heroísmo hacia el martirio.

Extraordinaria actividad en los astilleros españoles

En los de Valencia van a ser construidos multitud de barcos

Ha sido convertido en mercante el trasatlántico "Habana"

Valencia. — En los astilleros de la Unión Naval, se levanta actualmente la cuarta grada que permitirá la construcción de buques de mayor tonelaje, obras que se han hecho necesarias por la cantidad de encargos concertados en firme y la extraordinaria actividad que hay actualmente en la factoría. Entre los encargos figuran 3 petroleros de 16.500 toneladas cada uno, dos de ellos para la CAMPSA y el tercero para la CEPISA, 7 remolcadores de 300 caballos cada uno; 3 para el Puerto de Sevilla y los restantes

para la marina de guerra; 2 barcos costeros de 750 toneladas que serán botados este mes y que son iguales a los dos que quedaron terminados en Enero pasado; 4 mercantes transportes y pasaje de 92.000 toneladas y 17 con 5 nudos de velocidad, dos para la Trasmediterránea y los restantes para la empresa «Elcano», y por último 4 fruteros de 4.600 tone-

ladas para la última empresa citada.—Cifra.

EN LOS ASTILLEROS BILBAÍ- NOS

Bilbao. — En los muelles de la Constructora Naval de Sestao se encuentra a punto de salir para un viaje de pruebas el hermoso buque «Habana», convertido en mercante en los citados astilleros. El que fué espléndido trasatlántico español después de ser remozado por completo, sólo está faltando de instalación de algunos muebles.—Cifra.

ZOZOBRA UNA BARCA EN TARRAGONA

Tarragona. — A consecuencia del mal estado del mar zozobró una barca ocupada por tres obreros que trabajaban en la extracción del barco «Cabo Culleras», hundido en este puerto. El marinero de esta comandancia, con riesgo de su vida, se lanzó al mar con una pequeña embarcación y consiguió salvar la vida a los tres obreros que corrían peligro de ahogarse. La Comandancia Militar de Marina ha dado conocimiento del hecho a la Sociedad Española de salvamento de naufragos.—Cifra.

LLEGADA DE UN BARCO PROCEDENTE DE ARGENTINA

Las Palmas. — Ha llegado a este puerto procedente de la Argentina, el vapor español «Monte Oiz», con 600 toneladas de judías, 200 de lentejas y 365 de sangre seca. Después de descargar estas mercancías, siguió viaje a Barcelona con carga general.—Cifra.

"Nadie tiene el derecho a permanecer como espectador"

"Ha sonado la hora de que ninguna persona pueda estar ociosa"

«Combatiremos hasta el último golpe decisivo y venceremos»

Ha dicho Goebbels en una fábrica de armamentos

Berlin.—El Ministro del Reich Dr. Goebbels, habló anoche en la fábrica de armamentos de Berlín.



Comenzó indicando que la guerra alemana es la guerra del pueblo, en el verdadero sentido de la palabra, para defender los derechos vitales más esenciales y más elementales.

tor Goebbels—actuamos conforme al principio siguiente: Vivir y dejar vivir. Pero en la guerra, cuando millones de hombres se juegan la vida a diario en el frente, cuando dentro de la Patria hombres y mujeres hacen un continuado trabajo, nadie tiene el derecho de permanecer como espectador.

Si vamos a utilizar reservas de mano de obra no utilizada aun, esto no tiene nada que ver con la lucha de clases. No sufrirá el estado de espíritu de nuestro pueblo por estas medidas, sino que por el contrario, se fortalecerá. Solamente los perezosos están mal dispuestos en tanto que el mejor estado de espíritu se manifiesta en la pelea y en el trabajo.

Quiero persuadirme— agrega— de que pensáis como nosotros y que estáis dispuestos a continuar esta guerra hasta la victoria, cueste lo que cueste.

Las palabras del Ministro fueron acogidas con frenéticas aclamaciones.

Nuestros enemigos— siguió el Dr. Goebbels — se equivocan si piensan que puede llegar el momento, no importa cuando, de que el pueblo alemán se debilite interiormente y pierda la moral.

Esto ya lo hicimos una vez, sucumbimos a las destrucciones de nuestros enemigos y tuvimos que pagarlo con una paz vergonzosa con siete millones de parados y un desastre económico.

Pero esta vez combatiremos hasta el último cuarto de hora y hasta el último golpe decisivo; esta vez venceremos.

Este estado moral existente durante la guerra quedará como propio de la Patria. Cada uno de nosotros cumplirá su deber lealmente, hasta que el bolchevismo quede cortado de raíz de la tierra y la victoria sea nuestra.—Efe.

El Ministro Secretario General del Movimiento, a Málaga

Málaga. — En la tarde del sábado llegará a Málaga el Ministro Secretario General del Movimiento, camarada Arrese.—Cifra.

Gerona celebra el IV aniversario de su liberación

Gerona. — Esta ciudad ha celebrado el cuarto aniversario de su liberación. En la plaza de España se realizó el acto simbólico de la entrada de las fuerzas nacionales en la capital. Hallábase formadas fuerzas del ejército y varias centurias de or-

ganizaciones del Movimiento. El Jefe Provincial dió lectura al parte oficial de guerra correspondiente al día de la liberación de Gerona. Después pronunció una alocución. En la Catedral se cantó un Te.Deum.—Cifra.

La visita del Rey-Emperador a Sicilia



Esta foto recoge un aspecto de la visita del Rey-Emperador en el momento en que pasa revista a una unidad alemana destacada en aquella isla

El primer bombardeo nocturno sobre barcos norteamericanos fué realizado ayer por aviones nipones

Es posible—se dice en Nueva York—que esto indique el comienzo de una nueva ofensiva aérea japonesa

En Viena se estrenará la película española "Sarasate"

Berlin.—En Viena tendrá lugar en los próximos días el estreno en Alemania de la película española «Sarasate», cinta cinematográfica que describe la vida del célebre violinista español.

Nueva York.—El primer bombardeo nocturno de aviones japoneses contra barcos norteamericanos de superficie en Guadalcanal fué realizado—según un corresponsal norteamericano—el 29 del pasado mes de enero.

«El enemigo—añade—saliendo de entre las nubes atacó una unidad de la escuadra de los Estados Unidos que navegaba por la costa cerca de Guadalcanal y no han sido hechos públicos los resultados de este ataque. Es posible que esto indique el comienzo de una nueva ofensiva aérea japonesa.—Efe.

¡BUENOS DIAS!

LAS «COLAS»

La «cola» es siempre un espectáculo bochornoso. Cuando la «cola» se organiza para ver «Chiruca» entonces ya no tiene nombre.

En las «colas» frente a los estancos los nombres tienen cara de estraperlistas y las mujeres dicen que de holgazanes y viciosos.

A esos hombres que permiten que la esposa presuma, ante las amigas, de haber estado tres horas en tal «cola», deberían vestirse de punta en blanco y colgarse, al cuello, un letrero en el que se leyera: «SOY UN CALZONAZO».

«A la «cola», fué durante mucho tiempo un grito despectivo que se pronunciaba en honor del despistado que llega con retraso o falta de oportunidad, a los sitios. «Estás en la cola» continúa siendo algo peor que pasarse la vida en el limbo, en berlina o haciendo tonterías sin dar una en el blanco.

Comprendemos perfectamente que las «colas» hayan podido llegar a ser una «solución» para no pocas señoras Clotildes que no sabrían vivir sin condecorar sus buenas horas, diariamente. El pretexto son los kilos de carbón o los metros de ropa. Luego viene la verdad de sacarle la piel a la vecina y dejar sin recordar los auténticos calcetines del no menos auténtico cónyuge, tan buena persona en el fondo.

A las mujeres aficionadas «adiletantes» de la «cola» les crece mucho más el bigote que a las otras. Con sus bigoteos les iría muy bien una pipa, para pasar el rato. (Las palabrotas de carretero es algo de lo que no les falta, precisamente).

Las «colas», como espectáculo, no es nuevo, ni viejo, ni así, ni asá. Es algo anacrónico como los malos coros en las zarzuelas peores. Mucho de «arcortes», de quejeras del frío, el dolor de riñones y la incompreensión de los cabezas de familia y, en conjunto, un resumen de voces a destiempo, planideras del fracaso y la ordinariéz, a partes iguales.

Las «colas» se acabarán sin duda alguna. Todos lo deseamos. Pero, este día habrá que resolver un pequeño problema. ¿Qué hacer con las «colistas» de oficio? ¿Qué hacemos de este conocido tipo de mujer de moño deshilachado, brazos en jarras y el cesto en el suelo, que priva de la acera al laborioso transeúnte? Si don José de Lucio continúa escribiendo sus arrabaleros y «casticisimos» sainetes, será cosa de mandárselas todas, sin posible billete de vuelta.

Bt.

HOY:
Santos Felipe de Jesús e Isidoro y Santas Agueda y Amanda.
EL SOL: Sale a las 5'57 Se pone a las 17'14
LA LUNA: Sale a las 7'22 Se pone a las 19'12

HACE un cuarto de SIGLO
5 FEBRERO DE 1918
En la Sesión celebrada por el Ayuntamiento se acordó pedir la urgente ejecución de la Casa de Correos, construcción de una Fábrica de Tabacos, reparación de carreteras y continuar las obras de puerto.

—En el Teatro Lírico se ha puesto en escena «El Asombro de Damasco» a las 15 cts. entrada general y 50 entrada y butaca.
—En San Sebastián con un éxito grande ha sido estrenada «La Llama» del Maestro Uzandiza.

Telegramas detenidos
Por insuficiencia o faltas en la dirección
Valvede para Mari del Carmen Fernández, Escultor Galmés 98.
Lérica para Trinidad de Pons, Key Jaime II, 18.
Cartagena para Menteys, San Jaime, 36.
Fuente del Maestre para Jesús Bardie, Plaza Sta. Catalina.
Arta para María Llinás, Carretera de Sóller, Porta, 35, 4.

VOZ DEL MOVIMIENTO

Sección Femenina

SERVICIO DE MENSAJES «DIVISION AZUL»

Miguel Villegas. Dice que se encuentra bien y envía muchos abrazos y saludos a sus familiares y amigos.—Menorca Ciudadela. Los siguientes voluntarios dicen siguen bien y envían abrazos Juan Mars, Cabo Egrimalon, los dos de Palma, Capitán Guillermo Nadal comunica s.gue bien y envía muchos abrazos a sus familiares. (Mahón.)

«Auxilio Social»

A propuesta del camarada Secretario Técnico Provincial de esta Delegación y Visto Bueno del Excmo Sr. Gobernador Civil de esta Provincia, vengo en nombrar Jefe de Inspección de Postulaciones de «Auxilio Social» en Baleares, sin gratificación y por su acreditado amor a la Obra, al camarada Antonio Nicolau Cerdó. Lo que se publica para general conocimiento. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Palma 4 de febrero de 1943.

EL DELEGADO PROVINCIAL

Abastecimientos y Transportes

Precios y cupones de los artículos a repartir

Se hace público para general conocimiento que los precios que regirán en los artículos a repartir en los días 6 al 12 del cte. así como los cupones a cortar para su entrega serán los siguientes:

- ARROZ 250 gramos a 0'75 ptas. contra cupón n.º 7 de la hoja Arroz.
 - JUDIAS cocorrosas 250 gramos a 0'65 ptas. contra cupón n.º 11 de la hoja Legumbres.
 - PURE 100 gramos a 0'30 ptas. contra cupón n.º 12 de la hoja Legumbres.
 - JABON 250 gramos a 0'35 ptas. contra cupón n.º 42 de la hoja Varios.
- Los señores detallistas se personarán en estas Oficinas (Zagranada, 16, 1.º) o en el Sindicato de Comestibles para notificarse los almacenes de retirada del cupo que tienen que servir entregando en este último Organismo los cupones correspondientes una vez finalizado el reparto.
- Las personas que en las fechas señaladas no hubiesen recibido la ración que les correspondía podrán presentar la oportuna reclamación en esta Delegación Provincial. Palma de Mallorca, 4 de Febrero de 1943.
- El Gobernador Civil-Jefe de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes.—Firmado: Manuel Véglison.

PRECIOS DE ZAPATOS

El Ilmo. Sr. Director Técnico de Consumo y Racionamiento, en T. Oficial Postal comunica lo siguiente: «La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio comunica a esta Comisaría General que ha resuelto autorizar los precios de zapatos vulcanizados en aire caliente, llevando corte de Piqué, 1.º forrados y con suela de caucho siguientes:

	En fábrica	Al público
Serie 38 / 45	16'80	21'85 ptas.
Serie 33 / 7	15'85	20'60 ptas.
Serie 28 / 32	14'70	19'10 ptas.
Serie 20 / 27	13'65	17'75 ptas.

Lo que comunico para general conocimiento. Palma, a 3 de Febrero de 1943. —El Gobernador Civil-Jefe de los Servicios de Abastecimientos y Transportes.— Firmado: Manuel Véglison.

Precios del aceite de ricino

El Ilmo. Sr. Director Técnico de Consumo y Racionamiento, comunica a estos Servicios lo siguiente:

«La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio comunica a esta Comisaría General que ha resuelto autorizar como precios de venta del aceite de ricino, los siguientes: Aceite de ricino de primera calidad, 770 ptas. kg.

Aceite de ricino de segunda calidad, 760 ptas. kg. Estos precios se entienden de venta en fábrica, para mercancía a granel, pero incluidos los gastos de envasado. Los precios s/v. origen, para producto envasado, serán los que resulten de sumar a los precios anteriores el costo del envase y los gastos de acarreo, autorizados con arreglo a lo dispuesto en la Orden de la Presidencia de 9-10-42 (B. O. 284). Los precios en consumo serán determinados por esa Junta Provincial de Precios. En lo sucesivo, el precio del aceite de ricino, se fijará con arreglo a la fórmula siguiente: Pa — 2.905 mas 160, en la cual: pa — precio del aceite por 100 kg. en fábrica, a granel e incluidos los gastos de envasado, y s — precio de costo de la semilla de importación. Esta fórmula será valedera en tanto que la semilla continúe pagando derechos arancelarios, por la primera Tarifa del vigente arancel de aduanas. Lo que publico para general conocimiento. Palma, a 3 de Febrero de 1943. —El Gobernador Civil-Jefe de los Servicios de Abastecimientos y Transportes.— Firmado: Manuel Véglison.

El comandante Payeras, condecorado con la Cruz de Hierro

Como consecuencia de acciones de guerra y para premiar el valor heroico de las armas españolas que combaten en Rusia, formando parte de la División Azul, ha sido concedida a nuestro paisano el Comandante de Infantería camarada José Payeras Alcina, la Cruz de Hierro. El Führer-Canciller ha distinguido al camarada Payeras Alcina, con la condecoración más apreciada de Alemania, poseyendo ya la Medalla Militar individual, obtenida en nuestra guerra de Liberación.

Contribución de Usos y Consumos

Calzados

Se recuerda a los FABRICANTES de calzado de toda clase (tanto manual como de construcción mecánica, cualquiera que sea su aplicación y material con que esté conccionado, cuyo precio de venta en ORIGEN sea superior a 15 pesetas el par, la obligación de presentar en esta Delegación de Hacienda y antes del día primero de marzo próximo, la declaración inicial modelo número 1, cuyos ejemplares pueden adquirirse en el Negociado de Usos y Consumos de la Administración de Rentas Públicas de esta Provincia. El B. O. de la Provincia número 11.887 de fecha 2 de febrero en curso, publica íntegra la Orden Ministerial de 11 de enero de 1943, en la que se dictan las normas para la aplicación del impuesto sobre el calzado. Palma, 4 de Febrero de 1943.

+ Miguel Alomar Tomás

Maestro Nacional de La Vileta

Falleció en Palma, a los 32 años de edad, ayer día 4 de febrero de 1943 a las 2 de la tarde, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolado padre don Juan Alomar Ramis y su hermana Isabel y demás familia al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente, en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 6 y media, como también al funeral que se celebrará mañana a las 11 en la Iglesia de San Miguel.

Casa mortuoria: Calle de los Huertos, 8-3.

No se invita particularmente

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

+ María Busquets Durán

Viuda de Bonet

Falleció anoche a los 63 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados hijos Miguel y Juan, hija política doña Margarita Marroig, hermanos Juan, Francisca, Catalina, Antonia y Juanita y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan asistan al rosario que se rezará a las 7 y media de hoy en el domicilio mortuorio y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Pedro Mariel, núm. 9-1.º

No se invita particularmente

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Gobierno civil

UN DONATIVO

El Excmo. Sr. Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento camarada Manuel Véglison, recibió ayer un donativo de mil pesetas hecho por don Antonio Bonin a favor de la Vieja Guardia.

Productor con tu modesto ahorro podrás por medio de la Obra Sindical del Hogar, construir una vivienda higiénica y alegre

CRONICA DE LA SOCIEDAD

Después de tomar parte en el VII Consejo Nacional de la Sección Femenina, celebrado en Santiago de Compostela ha regresado procedente de Madrid la Secretaria Provincial de la S. F. camarada Catalina Mut Juan.

En la parroquial iglesia de San Miguel ha recibido las aguas bautismales de manos de su tío el Vicario de San Agustín don Juan Font, el primer hijo varón de los esposos don Miguel Canet Granada, funcionario de Obras Públicas, y doña Elvira Font Jaume. Se le impuso el nombre de Miguel.

Guarda cama delicadamente enfermo don Andrés Parietti, padre del Ingeniero de la Diputación Provincial camarada Antonio Parietti Coll.

Ayer en el altar mayor de la iglesia parroquial de Porreras contrajeron matrimonio la señorita María Llaneras Font con el joven propietario don Miguel Mora Servera.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Padre franciscano don José Roig, Superior de la Porciúncula.

Fueron padrinos los hermanos del contrayente, don Juan y don Antonio, propietario y el Abogado y Alferez Provisional de Infantería respectivamente.

Actuaron de testigos por el novio, don Jaime Font y el industrial don Antonio Oliver y por la novia el Cónsul del Perú don Antonio Moncada Cánaves de Mossa y el empleado de la Caja de Previsión don Juan Casas.

La novel pareja ha salido por su finca de la Colonia de San Jorge y en breve saldrán para la península.

Con motivo de celebrar las bodas de plata de su ingreso en el Cuerpo Médico del Hospital Provincial el Director de este benéfico establecimiento don José Sempol Vidal, fué cumplimentado por los demás facultativos que en el mismo, prestan servicio, quienes le ofrecieron un delicado recuerdo.

Por parte del señor Sempol fué servido un vino español a los que pasaron a felicitarle.

En la tarde de ayer falleció en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica don Miguel Alomar Tomás, Maestro Nacional de La Vileta.

El finado dotado de una inteligencia poco común y de afectuosísimo trato era muy estimado por cuantos se honraron con su amistad, por lo que su muerte será muy sentida.

A su familia toda en especial a su padre con Juan Alomar Ramis, enviamos la expresión de nuestra más sentida condolencia.

A la edad de sesenta y tres años y después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica anoche falleció en esta ciudad doña María Busquets Durán, Viuda de Bonet. Sus sentimientos altamente

crístianos y por ser muy amante de practicar el bien la extinta supo hacerse apreciar por cuantos la rodearon.

A sus hijos don Miguel y don Juan, de Manufacturas Bonet y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Con feliz éxito ha sido practicada a la señora doña Antonia Benassar de Serra, una delicadísima intervención quirúrgica, por el Dr. D. Juan Píeras, encontrándose notablemente mejorada.

Se encuentra completamente restablecido el Notario de Arta, don Aureliano Linares-Rivas.

El hogar de los esposos don Bartolomé Guasp y doña Tula Binimelis, se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciososa niña que se llamará María Antonia.

El Cónsul de Grecia en esta ciudad, Doctor Climingras, se encuentra muy aliviado de la dolencia que le retiene en cama.

El hogar de nuestro amigo don Andrés Barceló, del Comercio, se ha visto alentado con el nacimiento de una hermosa niña. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Para Valencia embarcaron anoche don Guillermo Bernat, don Pablo Marqués, don Francisco Isbert, don Antonio Seguí, don Bartolomé y don Jaime Adrover, don Juan Roig y don Antonio Antich.

Esta mañana habrán salido para Barcelona en el avión de la «Iberia» don Manuel Esquerza «Iberia» don Juan y don Valentin, doña Pilar Isidro, don Valentin Rotger, don Gabriel Taltavull, don Antonio Ochoa, don Pedro Garreta y los señores Boix y López.

Para Valencia y Madrid saldrán esta mañana en el avión de la «Iberia» don Angel Marchena, don Gabriel Palmer, don Andrés Gallester y los señores Galán, Uganda, Mari, Brugada, Pons y Llacer.

CUPON DEL CIEGO

Sorteo de 4 Febrero 1943. Primer premio de 25 pesetas al número 853. Premios de 250 pesetas a los números: 53; 153; 253; 353; 453; 553; 653; 753 y 853.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los Sres. Accionistas que el día 9 de los corrientes se abrirá el pago de estos Oficinas, del dividendo estatutario complementario de los beneficios del ejercicio del año 1942. Palma 1.º de Febrero de 1943. Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director Gerente, Cruzóbat Cuat.

Anuncios económicos clasificados

hasta 10 palabras, 2'00 ptas. cada palabra más, 0'15 ptas.

VENTAS
FINCA en Palma y Son Serra se vende. Informes: Gestoría Administrativa «Ripoll», San Miguel, 72-1.º, de 4 a 7 tarde

GANGA se vende lote juguetes precios económicos. Informes: San Jaime, 3.

BICICLETA PEUGEOT se vende. Informes: Mercería Ramón Jaime II, 63.

VENDO casa en Son Rapinya y un solar. Informes: Jaime II, 73.

VENDO espacioso local por 30.000 pesetas facilidades de pago. Una planta baja por 2.000 pesetas. Informes: Plaza de Pedro Garau, 14.

URGE vender estantería, mostrador, un letrero luminoso, una puerta metálica y otros objetos. Conquistador, 28.

ALQUILERES
SE ALQUILA local propio para industria o taller. Informes: Marqués de la Cenja, 93.

ALQUILO chalet todo confort en Son Armadans. Informes: Plaza Andrea Doria (C/ta Baró) Antonio Roca.

TRASPASOS
POR 7.000 PESETAS traspaso espacioso local, situado en la Plaza Atarazanas, propio para bodega, café, etc. Informes: F.ºh, 29-1.º.

MAQUINARIA
MAQUINAS DE COSER garantizadas, y enseñanza de, bordar gratis Casa Morell Maquinas de coser radio y electricidad. Plaza Juanot Colom, 27.

SE VENDE un grupo de motor con gasógeno de 20 HP. con o sin alternador a toda prueba y una bomba de 2 cilindros, 130 l.c.m. de diámetro por 140 de recorrido. Informes: Calle Martín Médico 81 Inca.

VENDO compresor nuevo con motor dos caballos y gasógeno. Arturo Rizzit, 34.

VENDO dos máquinas de escribir en buen estado. Informes: Ramón Muntaner, 8-3.º.

COMPRAS
PAGO BIEN objetos de oro y plata, papeletas de empeño — Vidriera 27, entresuelo de 10 a 1 y de 4 a 6

VARIOS
HUEVOS buenos frescos asegurados. 9'65 docena. Calle Faralló, 11. La Casa de los Huevos.

COMERCIANTE, INDUSTRIAL: Los créditos que tenga en cierta contra clientes morosos en plaza de Valencia y provincia puede venderlos al contado, previo informe. Pida detalles y envíe ofertas a don Francisco Teus, Secretario Judicial, P. del Caudillo, 55, ALCIRA. (Valencia).

ENSEÑANZAS
RESPONSABILIDAD tres meses correspondencia 75 pesetas. Programa 2. Centro autorizado. Apartado, 100. ELDA.

Política marinera

El barco-escuela de Guardias Marinas «Sebastián Elcano» ha zarpado rumbo a Sur América llevando en su gira un mensaje de hispanidad, casi al mismo tiempo que se creaban las Juntas de Pesca en el Litoral, con objeto de que el Consejo Ordenador de la Marina Mercante e Industrias marítimas esté en contacto con los elementos representativos de los intereses de la pesca marítima y para que pueda contar con informaciones directas sobre tan importante rama de la Economía nacional.

A los efectos de estudio y funcionamiento se dividirá el litoral de la Península, archipiélago balear y canario y costas de Soberanía en Africa en ocho regiones. Seguimos poniendo la vista en el mar, que con una visión clara de sus problemas y su constante esfuerzo para solucionarlos nos dará la gran idea.

La pesca es para España un filón inagotable y en general la situación del pescador es misera, arrastrando una vida de riesgos, trabajos y privaciones. Todo lo que tienda a preocuparse del pescador sean Falanges del Mar, Juntas de Pesca o Postos de Pescadores ha de tener nuestro aplauso y nuestro aliento. Hay que situar al obrero del mar al nivel del trabajador de las ciudades. Hay que darle las condiciones indispensables que exige la vida y que merece por el gran servicio que rinde a nuestra economía y a nuestro abastecimiento.

España no podrá ser grande si descuida los problemas del mar, que es nuestro camino hacia el Imperio así como motor y manantial de nuestra industria y comercio.

Ahí va el «Sebastián Elcano» con nuestros futuros marinos en misión de hispanidad y de espiritualidad. De este modo, sobre nuestra historia y sobre nuestra cultura, sin perder de vista a nuestra geografía, podemos preocuparnos por los españoles que viven del mar y por el mar. De este conjunto de condiciones y de esfuerzos, resultará la gloria y el bienestar, que nunca se ha dado a los hombres sin un generoso sacrificio.



Noticia Literaria

La Editorial Salvat publicará próximamente un libro titulado «Diagnóstico y tratamiento de las enfermedades cardíacas - vasculares», original del Dr. D. Strond.

Selecciones Literarias y Científicas publicará de nuevo las «Aventuras de Tom Sawyer», original de Mark Twain.

Acaba de publicarse el segundo número de «Arte y Letras», la gran revista quincenal cuya aparición ha sido tan favorablemente acogida en los círculos literarios y artísticos. Con decir que este segundo número supera al primero, creemos haber expresado el mejor elogio.

Acaba también de aparecer el número extraordinario de invierno de la notable revista «Trenes», editada por la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles, cuyo contenido, ameno e interesante, profusamente ilustrado con bellas fotografías, continúa la serie de aciertos que «Trenes» va acumulando a lo largo de su publicación.

Precursores del nacionalismo: Federico List

por Francisco Ortiz de Castro

Hay en la historia del pensamiento económico de Europa una figura por de más interesante. No es de ahora el movimiento opositor a los principios liberales, cuya ruina con caracteres trágicos para muchos pueblos no han sabido reaccionar a tiempo, hoy contemplamos. En pleno auge y predominio liberal, saturada la Europa de fines del siglo XVIII del liberalismo rusioniano y del librecambismo económico, surgió un alemán alzan do bandera contra los indiscutibles principios en boga. Su obra significó un esfuerzo aislado, pero tenaz y gigante, contra la arrolladora influencia de las ideas liberales que sistematizadas por Adam Smith conquistaron el continente imponiéndose como dogma y concepción definitiva.

En un discurso memorable nos expuso José Antonio ciertamente la quiebra del sistema liberal en la Economía política, arrancando del error inicial del profesor escocés, que fundó un sistema sobre frías consideraciones maduras en la soledad de su gabinete. Horrida huella ha dejado en nuestras conciencias la magistral evocación crítica del germen liberal en lo económico.

La escuela clásica, basada en principios escueto y leyes carentes de otro contraste real que el medio ambiente de la Inglaterra de la decimocuartena, en los comienzos del maquinismo industrial, imprimió un rumbo y un matiz totalmente inhumano y pseudocientífico a la doctrina manchesteriana. Pero fué tan grande la autoridad del «papa de la economía», tan implacables sus premisas y conclusiones, que por sus discípulos los importadores de sus ideas en el continente y aun por sus opositores, fué consignada como inmutable la Economía estudiada como ciencia por la sistematización concienzuda de Adam Smith. Los economistas consagrados artífices de la ciencia, desde Juan Bautista Say, traductor de las doctrinas de Smith, lo mismo el plutócrata David Ricardo y el célebre Malthus, que los Bastiat y su escuela «optimista» y que los socialistas, todos venían aceptando en principio los dogmas liberales y construyendo sobre ellos sus respectivas teorías y consecuencias.

El primero que, como decimos, se alza abiertamente contra la marca liberal es en Alemania Federico List, a pesar de considerarse como «adversario» alguno de los nombrados, y no obstante asimismo existir el precedente de Simondi. Este constituye una figura de interés, que se distinguió en la crítica de la doctrina liberal, aunque desde otros puntos de vista. La obra de List adquiere hoy relieve excepcional, por cuanto los fundamentos de su teoría se identifican con la moderna concepción del nacionalsocialismo. Y esto, en su tiempo, basado en asertos y principios que defendió donosamente, tiene un mérito extraordinario, que hace dignas de ser recordadas las ideas que List proclamó y de que se dé el reconocimiento a la escuela creada por su inspiración. En sus días pudo recoger en parte el fruto de ver confirmadas sus teorías sobre proteccionismo pero no fué totalmente aceptada su tendencia, por no haber llegado a la madurez aun la propia doctrina por él atacada, esto es, que el liberalismo no tenía abarcada aún su trayectoria histórica, según más tarde ha sucedido, confirmando la intuición genial de Federico List.

Con su obra «Sistema nacional de la Economía Política», aparecida en 1840, Federico List quedó consagrado como defensor del proteccionismo frente al librecambio, en particular del método histórico sobre el fundamento deductivo, en defender de la Política económica frente a la Economía científica y por último, en paladin de una posición «nacional» predominando sobre la concepción universalista.

La tesis de List, sostenida en ardorosa lucha que duró la mitad de su vida, como él mismo dice en su libro, nació de su acendrado patriotismo, al contemplar el espectáculo de la Alemania de comienzos del XIX, económica y políticamente fragmentada, despedazada en Estados de desigual importancia, sin lograr cohesión entre sí y separados unos de otros por ingentes barreras duaneras.

List había visto cómo Inglaterra logró en 1800 su unidad económica mediante el acta de unión con Irlanda, como un siglo antes lo había hecho con Escocia, y esa unidad la consideraba ya Adam Smith una de las principales causas de la prosperidad británica, como escribe Carlos Rist. Así, pues, dedicó List sus esfuerzos todos a abatir las murallas aduaneras que en verdadera maraña constituían una red en que se debatía impotente y empobrecida la economía alemana. Porque lo peor del caso era que, el angustioso laberinto de aduanas que era la confederación germánica coexistía con una franquicia absoluta para los productos extranjeros, y de ese modo inundaba Alemania las manufacturas inglesas, con gran ventaja sobre las alemanas, que no podían evitar la ruinosa competencia.

No es de este lugar entrar en una exposición científica de la doctrina de List, que ya queda esbozada al enunciar las bases desde las cuales comprendió su cruzada y las apremiantes circunstancias que asfixiaban a su patria. No tuvo éxito List en sus primeros años de lucha, no obstante el calor patriótico que puso al servicio de programa tan racional y vital para la economía alemana. Agitado en campañas de prensa, en gestiones personales, en asociaciones nacidas por su iniciativa; todo inútil; se vio desahogado, criticado y hasta encarcelado, teniendo finalmente que exiliarse y marchar a Norteamérica, donde vivió largos años.

Sin embargo, la semilla fructificó ubérrima. Alemania, en poco más de cinco lustros, pudo sus ligaduras, crea su unidad económica con el «Zollverein», primer paso de su resurgir impresionante, y no mucho más tarde su unidad política, a la que precedió en unos años la hegemonía militar y política de Prusia, que con su sabia y férrea doctrina unificadora e imperial, cristalizó, tras las victorias de 1870, en la Alemania de fin de siglo pasado, primera potencia continental.

Entre los puntos de vista aportados por List destacan los de unidad aduanera, empleo del método histórico, la teoría de las «fuerzas productoras», que por sí tiene un lugar en la historia económica, y su oposición al principio liberal desentendido de la política general de los Estados, a más del concepto hoy tan reconocido, de la necesidad subordinación de la política económica a la Política general de la nación, principio que impera con categoría de axioma nuevo en los países regidos por un sistema totalitario, y que en definitiva va siendo reconocido más o menos abiertamente aun por los Estados más reacios a desligarse de los prejuicios liberales.

Carlos Rist, en la edición de su «Historia de las doctrinas» fechada en 1927, dijo que List ha introducido en la Economía una fecunda visión de la que quizás no se han sacado todavía las consecuencias. Hoy podemos completar este juicio señalando que ahí, palpables, están los innegables resultados: el resurgir vigoroso del pueblo alemán, por obra del nacionalsocialismo, al poner en línea de combate principios y consignas de las que, en nuestro sentir, fué Federico List por los años 1832 a 1845 un verdadero precursor.

Nuestra generación

(Respuesta de un divisionario)

Por José María de Vega

De cuantos han hablado y escrito, pretendiendo fijar el verdadero concepto de «generación», nadie mejor que José Antonio. Capitán ardido de una juventud en laucha, tenía plena autoridad para decidir, con carácter irrevocable, en ese pleito político planteado a España desde que se dió en llamar «generación del 98», a una turba mezcolanza de incapaces y fracasados.

Nosotros, los que nos lanzamos al quiebra de España bajo el signo mequívoco de la Falange, hemos conocido todavía a muchos de los hombres de aquel desdichado grupo, y, sobre todo, hemos conocido y sufrido los efectos de sus grandiosos errores. Hemos conocido también a sus sucesores inmediatos, agrupados bajo las banderas del escepticismo remarquiano y el odio marxista. Y cuando ya parecía que el concepto puro de la Falange bastaba para encasillarnos permanentemente, ha surgido una frase feliz y acertada, una palabra disparatada recientemente que ha ido a clavarse en el blanco móvil de nuestra inquietud. Ha aparecido la generación de los divisionarios.

Nadie podía creerlo cuando hace un año y medio abrió la Falange un banderín de enganche para luchar contra el comunismo. Terminada ya una guerra civil, pródiga en heroísmo, no era lógicamente concebible que la juventud nacional sintiera prisas para tomar otra vez las armas, sobre todo cuando las armas nos aguardaban muy lejos, en el confín de Oriente y Occidente.

Pero se equivocaron una vez más los creyentes en los falsos profetas de la desesperanza. Falló la «sensata lógica», nombre que ha barnizado siempre la cobardía. Y la Falange callejera del 34 y la Falange guerrera del 36, fueron a revalar, junto a la helada extensión del Iltmen, sus títulos de honor y fe.

Así ha surgido, de la guerra y el rito, la generación de los divisionarios. Desde «El Español» se ha ido anunciando la buena suerte que ha descubierto así el espíritu político de una juventud. Después, algunas plumas calificadas de la «Fange», han comentado adecuadamente el hecho trascendente. La generación no es una cosa que se inventa, ni una agrupación ficticia con fines más o menos trascendentes. Es algo que está ahí mismo, en la fuerza y el empuje de los veinte años.

Todos aquellos que no tengan fe y moralmente, aptitud para entrar en ella, han de quedar forzosamente relegados al margen de la realidad política. Los eternos maledicentes, los decrépitos y arruinados pensadores que buscan el más bajo motivo para sus glosas en las manías artificiales pasadas de moda; los añorantes y nostálgicos; los apañados de un espíritu de purpurina; todos esos profetas de la desgracia, los que pueden volver a su parentela en honores de museo. La generación presente pertenece enteramente a la nueva generación. Si no lo entienden, se les hará entender; si no se apartan, serán apartados. Pueden guardar,

por inútiles, sus armas de jilo cortante; sus murmuraciones y sus «bulos», sus frontis sin gracia y sus chascarrillos de dudoso gusto. Hace bastantes años tenía jerarquía de axioma en nuestras costumbres la frase que atribuía al ridículo el poder omnimodo de pronunciar la última palabra. Por fin hemos encontrado algo que es más fuerte que el ridículo, que lo supera y lo arroja a un lado. Ese «algo» es el desprecio a todas las «chismorrerías y figuras asanetadas cuando tal desprecio surge de los labios de un divisionario.

Hasta ahora hemos hablado solamente de las exclusiones, de los que están fuera de nuestras filas y son nuestros enemigos. Para saber quienes son nuestros camaradas, quienes somos nosotros mis-

mos, nos basta lanzar a imagen y estilo de los viejos carteles de desafío, como cifra y consigna de nuestro modo de ser, esta definición orgullosa y soberbia:

«Somos los de siempre. Hemos peleado hace mil doscientos años, junto a la gruta de Covadonga, hace cuatro siglos sobre las tierras americanas y hace solamente unos días frente a las puertas de San Petersburgo. Los cuarteles de nuestro escudo son la disciplina, el valor, el sacrificio y el servicio. Estamos solamente a las órdenes de Dios, de España y de Franco».

Y todos aquellos que acepten gozosamente nuestro lema y tengan en su corazón nuestro sentimiento cálido y fervoroso, pertenecen ya, incontestablemente, a la generación de los divisionarios.

Sobre la crítica de arte

Por Gaspar Sabater

Parece ser que el pleito existente entre artistas y críticos, se ha agudizado en estos últimos tiempos. Los artistas piden una más amplia comprensión de la obra artística. Los críticos, a su vez, hacen de la crítica un sacerdocio y luchan por el mantenimiento de su prestigio. Críticos y artistas disputan desde puntos de vista opuestos, sobre la manera de enfocar la obra de arte y, en consecuencia, de su distinta apreciación. El pleito no, por ser viejo deja de tener su interés.

Se ha hablado no ha mucho, de que debe deserrarse toda crítica negativa y en su lugar, crear una crítica afirmadora y optimista. Esta apreciación, que por otra parte no es nueva tampoco, tiene mucho que discutir. Si aplicada a los problemas nacionales esta crítica es la única posible, no ocurre lo mismo cuando esta postura se ciñe a la simple apreciación de la obra artística. Toda crítica afirmadora no es al fin y al cabo sino un elogio más o menos encubierto de la obra criticada. Y esto no es posible. Aún siendo muchas las obras que son merecedoras del aplauso y del comentario halagador, no debemos olvidarnos de ese innumerable bagaje de engendros mal paridos que no llevan en su haber ni la más pequeña aportación digna de aprecio. Y la crítica, si quiere ser sincera, no puede menos de enjuiciar la obra artística tal y como esta se merece.

El escollo de la crítica de arte no se ha salvado todavía. No a ocurrido con ésta lo que con la crítica literaria. Esta última ha entrado ya en un período de robustez que la hace sólida y suficientemente preparada. Los débiles críticos de nuestros neoclásicos — Feijoo, Narene, Montiano — se han transformado en un cuerpo de doctrina capaz de satisfacer al más exigente. El aparato documental y bibliográfico de que dispone el crítico literario de hoy, hace posible el que los juicios por él emitidos tengan la autoridad que el hecho requiere.

Esa mayoría de edad que notamos en la crítica literaria, no podemos hacerla extensiva a la crítica de arte. La crítica de arte no ha llegado todavía a su plenitud. Lo abstracto de la obra artística por una parte, y la desorientación que en el terreno del arte se ha dejado sentir, por otra, han hecho de la crítica un ente de ficción sin fuerza moral y sin consistencia. Las sacudidas que han experimentado las artes plás-

ticas, en especial la pintura, han sembrado esa desorientación. Las nuevas escuelas pictóricas que empezando por no querer sujetarse a reglas y principios, acabaron en la más desenfundada anarquía, sembraron en la crítica seria y sensata la duda sobre la consistencia de las obras que se exponían. Una legión de mercaderes sin escrúpulos hicieron de los estallidos neurasténicos de un desequilibrado o de los histéricos de una ramera, obras de arte dignas de figurar en cualquier museo. La valoración de la obra artística no se realizaba como debía. Por encima de los ideales estéticos, se levantaban los intereses de los «mercaderes» que necesitaban público y crítica. Camilo Mancañal que vivió esa época falsa y vacía, nos habla tristemente de ella en su obra «La farsa del arte viviente». Los juicios de Mancañal frente a «ismos» y «capillas» son altamente aleccionadores.

La crítica de arte debe volver por sus fueros con la gravedad académica que requiere su función, y que debe ser su característica. Se han terminado las críticas personales y subjetivas. El arte no sólo no interesa a la crítica, sino que su aparición en ella es contraproducente. La crítica debe ser eminentemente objetiva, clásicamente objetiva. Toda valoración que no parte de ese principio será una valoración errónea, una valoración falsa. La obra de arte exige del crítico ser estudiada — sin apasionamientos, friamente. La valoración exacta no está reñida con esa frialdad aparente del crítico. Decimos aparente, porque el crítico debe ser en parte un nuevo creador de la obra que critica, un apasionado de la misma. La crítica ha sido juzgada por muchos como una continuación de la obra criticada. De acuerdo. Todo lo que no se haga en este sentido será labor trivial, falta de consistencia.

La crítica es arte, noble arte. Pero es su vez la crítica es también filosofía. Filosofía que presupone un conjunto de principios fundamentales que no podemos dejar «errinconados y en desuso».

Máquinas de escribir UNDERWOOD y CORONA VENDO SINDICATO, 142, 2.º

Singularidades del XIX

La antítesis de «Gloria»

por José Luis Ricard

(Continuación)

III
Todo esto parece extraño a nuestra generación. Con motivo. Hace poco, con ocasión de un corto ensayo biográfico, he leído en un semanario español, que todavía no se explica tan rara amistad entre conciencias dispares. Pero es que si a sus preferencias por el autor de «Elektra», añadimos su solicitud por «Gloria» todavía se agrava el misterio. Tal vez la única explicación plausible radique en su mismo siglo, decadente y desgraciado. Condena la violencia de la acción hacia metas sublimes, atraída más el «caballero enemigo» con su controversia dialéctica publicada luego a los cuatro vientos — creando «fama» — que una fuerte unión y empuje de los que aun creían que Dios y España eran algo más que conceptos.

Por otro lado los intelectuales del siglo, con rara excepción, adoptaron la acepción demagógica del liberalismo, y Pereda se encontró solo entre ellos. Tuvo que elegir entre la inteligencia equivocada o la indiferencia romántico — suicida, ya que bien buscado, a la Religión y a la Patria no se las encontraba por ninguna parte. Para que pudieran jugar mejor a «política», la inconsciente generación, aconsejaba, entre amargado e irónico, don Jaime Balmes, que se limitara a la reciente República Francesa subsiguiente a la huida de Luis Felipe, en la abolición de la pena de muerte para el delito político: «no debe derramarse sangre, cuando los que la derraman y los que la hacen derramar, creen todos que la víctima sobre el cadalso no deja de ser nobles».

IV
Estará de Dios que nosotros no podamos entendernos con nadie de aquella generación. Ni siquiera con aquel que parece ser acaes más a nosotros. Y es que si el Catolicismo parece en «Gloria» de Galdós, hosco, triste y fatal, se me antoja casi tan fatal, triste y hosco en «De tal palo tal astilla»

de Pereda, pese a que la obra fuese una creación combativa de la primera.

Resulta acertada, aunque fugaz en una obra de su tendencia, la bondad servicial y convencida del cura de Valdecimas, cristiana silueta absolutamente contrapuesta al apolíneo don Silvestre galdosiano, interesado en todo menos en su sagrado ministerio. Algo exagerada la realidad que quiso hacer el literato montañés de la madre de Agueda, doña Marta, por tener algunos puntos de contacto con la inverosímil y cruel Serafina, de Galdós. Pero totalmente increíble que una muchacha buena y sincera católica, se encastille inmovilmente ante la desesperación de un joven de buenas cualidades — cual nos lo pinta don José — y que se declare ignorante hasta de la sencillez de una oración. Algo inhumano y contrario también a la Ley de Dios, siempre que pueda evitarse, es que paguen justos

por pecadores. El suicidio de un hijo al que jamás se ha hablado de Dios, es, en verdad, un terrible castigo para el ateísmo consciente del padre, pero no deja de ser también un crimen moral y material de la muchacha que pudo haberle evitado la condenación eterna. Y es, precisamente, cuando se acerca a la luz con sincera voluntad de creer cuando se ve sumido para siempre en las tinieblas.

Las relaciones que halló don José María de Pereda en su siglo llevaron demasiado al contacto de lo contaminado. De otra manera no me explico su transcripción de los Dogmas Divinos derivándolos hacia la injusticia. Tal vez un trato constante con idealistas afines habría adaptado con más precisión en su obra las Leyes Divinas a las criaturas humanas. Y le hubiera llevado a más altos servicios a España, dando efectividad a sus nobles principios.

Pida coñac MERITO

Agua de Colonia GALATEA RIQUEZA ALCOHOLICA 80° UNION ALCOHOLERA ESPAÑOLA MADRID

Espectáculos

Nuestro Concurso Cinematográfico

¿Quiere Vd. ser crítico de cine y ganar un premio?

«BALEARES» abre entre sus lectores y suscriptores aficionados al cine un concurso cinematográfico que se atenderá a las siguientes bases:

- 1.º El Concurso será mensual.
- 2.º Los concursantes deberán responder por escrito, llenando siempre los cupones que se insertarán en la página de Espectáculos de «BALEARES» a las tres siguientes preguntas:
 - a) ¿Cuál fué la mejor película estrenada el pasado mes en Palma?
 - b) ¿Cuál es su mejor escena?
 - c) ¿Por qué es la mejor escena de la mejor película?
- 3.º Las respuestas, dirigidas a «BALEARES», Danús, 2 Palma, (Para el Concurso Cinematográfico) deberán remitirse antes del diez de cada mes, refiriéndose, claro está a las películas estrenadas durante el mes anterior.
- 4.º Las preguntas b) y c) encierran el simple deseo nuestro de que los lectores de «BALEARES» sean también críticos cinematográficos. Caben en sus respuestas breves exposiciones —que todo aficionado conoce bien— de los motivos técnicos, o artísticos que hicieron de aquella película y de aquella escena, la referida.
- 5.º El mismo concursante podrá enviar cuantas soluciones desee siempre que cumplan el requisito del cupón.
- 6.º Diez días después de cerrado el plazo se hará público el fallo «BALEARES» publicará la solución premiada y nombre y fotografía del afortunado. «BALEARES» recabará de la Empresa del cine en que se proyectó la película un premio para entregar al vencedor del Concurso.
- 7.º El Jurado lo constituirá la Redacción de «BALEARES» y tendrá como Presidente al Director y como Secretario al Redactor Cinematográfico.
- 8.º A partir de la publicación de estas Bases se reciben en la Casa de «BALEARES» las soluciones relativas a las películas estrenadas en Palma durante el mes de Enero.
- 9.º Por esta primera vez, se admitirán también como estreno las cintas que estrenadas en diciembre de 1942, estuvieron en cartelera el día primero de Enero de 1943.
- 10.º No se mantendrá correspondencia particular acerca del Concurso y el fallo del Jurado será inapelable.

CUPON N.º 1
para el Concurso
Cinematográfico de
Baleares

Formidable reparto en "Conflicto"

Un cuadro excepcional de intérpretes encierra la formidable trama de la gran producción europea «Conflicto». En efecto, Corine Luchaire, Annie Ducaux, Armand Bernard, Claude Dauphin, Roger Duchesne, viven con emocionante sinceridad los personajes de esta película magistral que plantea y desarrolla un conflicto hondamente humano, en el que se oponen irreconciliablemente dos concepciones del amor, distintas, de cuyo choque se produce el más sensacional y emocionante suceso de incalculables consecuencias. «Conflicto» será presentada por Selecciones Capitolio el próximo miércoles en Sala Astoria.

Velada familiar en La Protectora

La comisión de festejos animada por los éxitos obtenidos en las últimas veladas familiares celebradas, organiza para el sábado día 6 del corriente una de las de la serie que tiene en proyecto de celebrar durante la presente temporada. Ampliará la velada la ya conocida orquesta «Cadejes» que con tanto éxito actúa en los salones de dicha sociedad, interpretando las más célebres y variados programas de música de jazz. Se ruega una vez más a los señores socios la obligación de presentar el carnet de identidad y la mensualidad correspondiente para la entrada al local, de lo contrario ésta les será negada. Para las invitaciones de señores en consjería de 12 a las 24 todos los días.

LA COMISION

"Al servicio del deber"

Con el mayor éxito se viene proyectando en la pantalla del primer coliseo la superproducción de Distribuidora Chamartin, titulada «Al servicio del deber», película de asunto dramático y lleno de momentos de verdadera emoción, huyendo de lo folletinesco, por lo que es esta cinta muy del agrado del selecto público palmesano.

TEATRO

BORN Estreno de "...y amargaba" por la Compañía Bassó-Navarro

Al final de la obra, Víctor, el principal personaje de la misma, cuenta un cuento celestial en el que explica que para reivindicar a las mamás políticas, tan maltratadas en este nuestro valle de lágrimas, unos angelitos mofietudos y de dedos sonrosados lograron hacer una suegra de azúcar

CARTELERA

- TEATROS**
- BORN.**—Tarde a las 6 «...y amargaba». Noche a las 10 «Angela María», Homenaje a la damita joven.
- CINES**
- ACTUALIDADES.**—«Eran siete hermanas» y «Margarita, Armando y su padre».
- ASTORIA.**—Estreno de «Cuidado con lo que haces».
- BALEAR.**—Estreno de «Los misterios de Tángar», con Estrellita Castro.
- LRICO.**—Estreno de «Tosca», con Imperio Argentina.
- MODERNO.**—Estreno de «Tundra» y «El club de los suicidas».
- PRINCIPAL.**—«Al servicio del deber», estreno.
- PROTECTORA.**—«Cargamento siniestro» y «Patrulla secreta».
- RIALTO.**—Estreno de «Fue, ra sombreros!» y otras.

40.952 espectadores asistieron el año pasado a las funciones de "Educación y Descanso"

La Agrupación Artística de Educación y Descanso, cuyas actuaciones en nuestros teatros han sido recibidas por el público en general y en especial por los productores todos, con cariño y simpatía, ha establecido en el año 1942 que finió una marca verdaderamente sorpresa. Las actuaciones han sido presenciadas por 40.952 espectadores, cifra que este año, dadas las funciones en perspectiva y el repertorio en estudio habrá de superarse en mucho. Con todo esta cifra indica ya el auge de una agrupación y el cartel que en corto espacio de tiempo se ha creado.

"TOSCA"

Hoy se estrena en el Teatro Lírico la gran superproducción de Scaleria Film presentada por Cifesa. «Tosca», nueva creación de la excelente «estrella» Imperio Argentina. Esta vez la crónica puede decir sin hipótesis que la más gran de expectación rodea este estreno. Expectación justificada por el prestigio de la artista española, la con personalidad internacional, que en esta ocasión ha puesto al servicio de un tema diametralmente opuesto al género que cimentó su fama. «Tosca» nos deparará una Imperio Argentina distinta a la «estrella» de la eterna sonrisa, en esta nueva creación substituida por su fibra temperamental de gran actriz dramática, que vive con realismo intenso e impresionante la heroína de Victoriano Sardou.

Junto a Imperio Argentina, cuyo genio interpretativo raya a un alto nivel, aparece Michel Simón con su gran personalidad de actor especializado en papeles de grandes matices, y Rosano Brazzi, el galán que da magníficamente el personaje romántico y amativo del pintor Cavardossi.

CINE

Estrenos

«Fuera sombreros»
RIALTO
Película americana. Intérpretes: John Payne y Mae Clarke. Doblada al español.
gira alrededor de un sencillo asunto que es en pocas palabras este:

«Dos ciudades vecinas organizan sus exposiciones y hay entre ellas encendidas luchas para vencerse en grandiosidad y en éxito. Los agentes de publicidad juegan papeles de importancia y se disputan el contrato de una importante compañía de revistas. La figura femenina es el agente de publicidad de un bando y el galán, el del otro. Queda ya todo dicho.»

Nada extraordinario, repetimos; algunos tipos, como el jefe de la Compañía de Revistas, están bien logrados. La fotografía buena. Pero todo fácil y breve. Jiménez

«Tundra»
MODERNO
y ofrece visiones sumamente espectaculares de ciclones, derrumbamientos y tempestades en la nieve.

La cinta distrae de veras. Con ella integran el programa el interesante noticiario «No-ós» y la película «El club de los suicidas». Programa que fué muy bien acogido por el numeroso público del Moderno.—B.

«La carretera sin fin»
Munich. — Ha comenzado a rodarse en estos días el nuevo film de la Bavaria Filmkunst de Munich, «La carretera sin fin» cuyo argumento se desarrolla en la época del rey Federico Guillermo IV de Prusia. La dirección del film ha sido confiada a Hanns Schweikart y el papel principal al actor Eugen Klöpfer, que encarnará la figura de Friedrich List, precursor de la idea de un Gran Reich alemán.

BORN
Sábado noche y Domingo tarde

UN CARADURA

El éxito cumbre de **TORRADO**

BORN

Compañía de Comedia **BASSO-NAVARRO**
Hoy a las 6 tarde - EXITO ENORME
...y amargaba

Noche a las 10
HOMENAJE A LA DAMITA JOVEN
María Esperanza Navarro

CON LA GRACIOSA COMEDIA ORIGINAL DE DON CARLOS ARNICHES Y DON JOAQUIN ABATI, TITULADA

ANGELA MARIA

FIN DE FIESTA

REALIZADO POR LAS SEÑORITAS MARIA ESPERANZA NAVARRO, PEPITA MONTOYA Y LOS SEÑORES JOSE PAGAN Y JULIO MIQUEL

Canciones, Cuentos, Bailes y Poesías
Sábado: ESTRENO de la obra cumbre de TORRADO
UN CARADURA
EN FUNCION HOMENAJE A
NICOLAS NAVARRO

LRICO : Hoy viernes : Gran acontecimiento

TOSCA - TOSCA

el grandioso drama de SARDOU con

IMPERIO ARGENTINA

PARA TI, MUJER



Para completar el vestido de tarde, nada tan sugestivo como este turbante en color turquesa, con numerosos y bien dispuestos pliegues.

RELOJ DE LA MODA

TRAJES EN 1943

Hay modelos que se llaman «Me acuesto», «Voy al golf», «Almuerzo en la ciudad»...

El problema es muy complicado. Faltan primeras materias y, sin embargo, la moda no se decide a perder su tradicional reputación de originalidad elegante. A pesar de que la tela escasea, se conserva el juego amplio del vestido. Este invierno las faldas se alargarán y no se acortarán las chaquetas por lo menos las de los trajes de sastré. Por consiguiente, no varía apenas el aire general de las hechuras. Los hombros, menos cuadrados, menos agresivos. El talle, estrecho, con tendencia a bajar unos centímetros. No se usan drapeados y el cuello permanece completamente libre. En resumen: una silueta fina, realizada en su base por el volumen del calzado, y en la cabeza, por la originalidad del sombrero, también enorme.

Las colecciones se han mostrado como siempre. Las casas que confeccionan a base de fantasía han perdurado en ella todavía más atrevida, si cabe. En otra colección han pasado todas las horas de la mujer elegante expresadas en diferentes trajes. El primer pijama lleva por título: «Me levanto» y el último «me acuesto». Entre estos modelos desfilan: «Voy al golf» en beige, «paseo por el bosque» traje de fantasía burdesa, «almuerzo en la ciudad» y «cena en el restaurant».

El aspecto exterior no debe engañar a nadie. Nada ha cambiado en apariencia. El milagro de

la costura da sensación perfecta de lujo y detalle. El tejido que tenga más aspecto de ser de lana, no puede contener más de un 20 o 40 por 100 de esta calidad. Aquella blusa de seda no es natural, pero no importa. Los colores también se acaban. Un modelo que debiera confeccionarse en gris y rojo, se logra en amarillo y azul. Otro reconocido en lila, se repetirá en verde claro. El resultado es que ningún color puede predominar. Los tres tonos más corrientes son el beige, el marrón y el rojo burdeos. En los trajes de un solo color se usan tejidos suaves. En los trajes de fantasía se usan tonos apagados: el rosa malva, azul dulce; toda una gama de matices delicados que se despliegan después en la falda, formando a veces cuadros como en los tejidos de Escocia, dibujados en tonos diferentes de una misma escala de matiz.

Para suavizar la epidermis

No toda la epidermis presenta una superficie lisa y satinada; hay partes, especialmente cerca de los hombros, en la espalda, y en los brazos, en que aparecen algunas leves anomalías que pueden eliminarse de manera fácil con tratamientos locales.

Entre éstos, y quizá el más eficaz, es el de frotar dichas partes con una esponja o guante de baño y ycon la siguiente preparación: almendras dulces pulverizadas, 250 gramos; harina de arroz 25 gramos; sifio de Florencia, 25 gramos; anacardo pulverizado, 5 gramos, y jabón en polvo, 15 gramos.

Se mezcla todo perfectamente y se le añaden algunas gotas del perfume preferido. Esta preparación se puede emplear también disponiéndola dentro de una bolsita que luego se humedece con el agua del baño.

Para hacer revivir las flores

Cuando las flores empiezan a marchitarse y no reviven aunque se les cambie el agua, se meten en agua hirviendo hasta un tercio de la altura del tallo y se retira del fuego el recipiente. Cuando el agua se haya enfriado, las flores parecerán frescas, y con ponerlas en agua fría, después de cortarles el tallo, se conservarán varios días.

¡Aleluya!

Por Elena VILLAMANA

Vea, vamos al campo! Han estallado los rugosos almendros en una orgía de flores blancas matizadas de rosa, de malva de celeste. Pronto las florecillas ensayarán un vuelo de mariposas, nevando el suelo con un diluvio blando y perfumado. Pero aún están sus copas retueltas con esta nube blanca...

—Tal vez la luna...
...Mientras todas las plantas descansan en el sueño invernal, los madrugadores almendros desafiando los últimos fríos nos traen la alegría de su color, y su esencia mojada y dulce.

Como no es aún Primavera, no tienen a la madrugada y por la tarde la algarabía de los pájaros, ni el bordonero, en las horas de sol, de las abejas que buscarían sus líquidos azucarados...

—Acaso la luna...
...El alba neblinosa los sorprende en su soñolienta candidez, y los envuelve en el arrebol de sus primeras luces. Entonces parecen los almendros, pavesas envueltas en un coloreado tul...

En las horas del sol, forman una sinfonía lisa y blanca nevada de polvo cernido; mira como alegran el verde prieto de los pinos y juguetean entre la gama gris-verdosa de los olivos, encinas y algarrobos, que no han perdido sus hojas. ¡Qué alegría de plata en la Isla en estos meses Invernales, gracias a esta ilusión de Primavera que nos traen los almendros! Solo les falta la conversación sotámbula de las aguas manantiales pero, en cambio con una fulgurante cornisa de cobalto, el mar los acompaña con sus variados rumores.

—Tal vez la luna de enero...
La tarde llega brumosa y morada. En la catedral aún quedan penachos de luz malva. Se cye el silencio... se siente el perfume cálido dulzón de las flores del almendro... El cielo juguetea a complicaciones de luz... La hora contagiada de eternidades es infinitamente tranquila: el aire que andaba quedado entre los pinos se ha parado... La Isla dorada nada en la lumbrarada de los almendros.

—Acaso la luna de enero...
Vea, vamos al campo estos días, como en el Japón cuando florecen los cerezos, salgamos nosotros a celebrar esta fiesta, de la Naturaleza en Mallorca, esta ante-Primavera, adolescencia de las estaciones. Salgamos a chapuzarnos de belleza, a sentirnos envueltos en la tibieza de esta eflorescencia...

—Yo digo que la luna...
—Sí, yo creo que la luna de enero, desbordante de luz de plata, alta y redonda, —que se ha reflejado estas noches tan bien en la Bahía— les ha dejado unos penachos de luz, que ellos lucen níveos, virginales, como un trasunto de Anunciación.

¡ALELUIA!
Palma, 1.º de Febrero de 1943.

MANTELERIA PARA TE



Presentamos hoy a nuestras lectoras este original juego de mesa para el té.

Está ejecutado en tela de hilo rosa y trabajado con hilo color tabaco para los pájaros y azul pálido para las florecitas.

Los puntos empleados no presentan dificultad, pues se trata de trabajo corriente como es el punto tallo, lazada y armas anudadas.

La medida del mantel grande es de 90 centímetros en cuadro y las servilletas, de 20. Los manteles pequeños son de 70 centímetros por 50 y de 30 por 50. La carterita para guardar las servilletas mide 16 por 12.

Ejecución de los puntos: Tallo: Este punto se ejecuta en los pajaritos y tallos de las flores. Se introduce la aguja en la tela debajo de tres o cuatro hilos horizontales y debajo de cuatro o seis hilos verticales, de manera que el último punto adelante la mitad del primero.

Lazada: Con este punto se realizan las florecitas. Se forma una puntada festón. Luego se sujeta la onda que forma la parte exterior de la hoja con una puntada que vuelve a llevar la aguja al centro de la flor, de donde partirá la puntada que ha de formar la hoja siguiente.

Armas anudadas: Con este punto se hace el centro de las flores. Se coloca la aguja muy cerca de la salida del hilo en la tela; se dan dos o tres vueltas alrededor de la aguja; luego se sujeta el hilo con el pulgar izquierdo. Se vuelve la punta de la aguja de izquierda a derecha y se pasa en la tela a distancia de dos hilos de la misma en el punto de partida.

Para bordar estos motivos debéis proveerlos de algodón mercerizado, color tabaco para los pajaritos, verde para los tallos, azul pálido para las flores y amarillo para el centro de las flores.

ZAPATOS MUY BARATOS

Precios de verdadero asombro; una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNÍSIMOS, SENORA y POLLITAS, grandiosa variedad.

Aparte, pares sueltos señora para diario a 20, 25 y 30 ptas. Ocasiones magníficas para CABALLERO y NIÑOS.

CALZADOS DADOS



Abrijo negro con amplios bolsillos, grandes puños vueltos y capucha.—Se cierra hasta el cuello y se ajusta con un cinturón estrecho con hebilla ferrada de la misma tela.

La moda y vosotras

Hay mujeres que conceptúan la moda como una obligación, creyendo que se les impone, cuando lo que ocurre es todo lo contrario. Sois vosotras las que tenéis que imponeros a ella en la mayoría de los casos. El verdadero gusto de la mujer no consiste en ponerse todo lo que lanza la moda, sino en amoldar a su tipo y estilo los diferentes modelos que tiene que adoptar en las distintas horas del día.

La elegancia en sí no estriba en copiar cualquier modelo, por muy nuevo y sugestivo que sea, si éste, por su estilo, está en todo refiado con el vuestro. Nada tan desagradable como el haberos hecho la ilusión de este o aquel conjunto porque lo habéis visto a la modelo y estaba precioso, ya que luego, ¡triste realidad!, no sabéis por qué, pero en vosotras no es el mismo, os decepciona y os llena de mal humor. ¡Claro! ¿Pensasteis acaso antes si el color del vestido iba bien con el tono de vuestros ojos o con el de vuestros cabellos? ¿Visteis si aquellos pliegues o frunces que tan bien iban a su estilizada figura convenían a la vuestra, algo más lenta? De todo esto no os disteis cuenta; sólo pensasteis que era bonito y que ya os veáis exactamente igual que la elegante maniquí de la casa de modas. No hay que vestirse de esta o aquella manera, simplemente porque es moda; hay que estudiarse a sí misma y saberse poner lo que más conviene para realzar la belleza y la propia personalidad de cada una de vosotras.



Abrijo oscuro de forma acampanada y hombros rectos con una capuchita del mismo tejido y forma redondeada.



Turbante en punto de lana y terciopelo negro

Recetas de Cocina

SESOS EN SALSA DE TOMATE

Se limpian los sesos, sacándoles con cuidado la telilla y venas sanguinolentas; se lavan y se ponen a cocer en agua y sal.

Cuando estén bien cocidos, se ponen a hervir cinco o diez minutos en salsa de tomate pasada por el colador.

Se sirven muy calientes con la salsa por encima.

PERDICES ESTOFADAS

Tómense las perdices y póngase enteras en un puchero, con bastante cebolla cruda, partida en trozos grandes, zanahorias, una cabeza de ajos, una hoja de laurel, bastante pimienta negra en grano, sal, una onza de chocolate una jicara de aceite crudo y vino blanco o tinto, a gusto; que cuezan a fuego lento, hasta que los huesos se separen fácilmente de la carne.

Se sirven con toda su salsa y en caliente.

Banco de Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, queda abierto los días laborables el pago del dividendo activo de 28 pesetas por acción, a deducir impuestos, fijado en la General Ordinaria del 31 Enero último. Sóller, 3 de Febrero de 1943. El Director - Gerente, Amador Canals.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario. 6. SAN SEBASTIAN

Comentarios Maestros falangistas

Seguimos con atención y cariño las reuniones de este Consejo Nacional del Magisterio que agrupa a cuarenta y tres mil maestros en los que tanto confía el Estado y el Partido.

En este batallar nuestro, difícil, arduo, en el que cada día ha de superarse la labor realizada y tienen que ambicionarse nuevas metas y sacrificios, tiene el S.E.M. un puesto de vanguardia irrenunciable. Los que lo integran, con la formación religiosa y profesional de nuestra juventud y la norma orientadora y definitiva de sus primeros rudimentos culturales a su cargo, deben ser militantes exactos de la Falange, en su amplio concepto de servicio y trabajo, y sentir ese afán cotidiano y operante de nuestra Revolución.

Un Magisterio nuevo, joven, falangista, se alza orgulloso de su tarea y consciente plenamente de su altísima misión. Desapareció ya para siempre aquella figura de maestro, misérrima, rota, sin horizonte y sin ilusión, que amargaba, iba arrastrando su vida gris y en ocasiones hambrienta por las aulas... Un tipo maestro, fresca en su memoria y en su carne la gesta de la guerra española, bien aprendidas las eternas lecciones de nuestro vasto tesoro de espiritualidad y doctrina, lo reemplaza. Para estos, una consigna decisiva expresa su por el Secretario Nacional del S. E. M. en un reciente discurso: *hacer vivir en el alma de los niños el palpitar de España*.

Intervención prudente y eficaz

El esparto, empleado antes únicamente para la fabricación de pletas, esteras, capachos, etc., ha adquirido una importancia industrial enorme ya que se ha convertido en materia prima de producción tan necesaria hoy como es la de papel y la de sacos.

Esta importancia es la razón de la reciente orden aparecida en el pasado mes de Enero, por la que se regula el precio del esparto interviniendo con prudencia en su venta, aunque de jando siempre en libertad a la iniciativa privada, y para ello se fija un precio tipo de 90 pesetas, aunque se permite a los que acuden a la subasta, pujar como les convenga. Esta libertad podría ser origen de abusos y para evitarlo la disposición comentada establece garantías eficaces para impedir agios en perjuicio de los intereses generales y así, el adjudicatario que pagó más precio por la subasta de monte público, viene obligado a entregar al correspondiente Sindicato la cantidad de esparto que responde exactamente al precio pagado, de lo contrario es castigado con la imposición de multas de cuantía variable. También es otra garantía, y de peso, el permitir tomar parte en las subastas a las personas que habitualmente se dedican a esta clase de negocios, evitando con ello la intervención de otras de menor solvencia.

En resumen una intervención prudente y eficaz, que regulando los precios de esparto, protege la iniciativa privada e impide los precios abusivos, sancionándolos con la imposición de multas.

LA PROTECTORA

Gran Velada Familiar

Sábado 6 Febrero a las 9'30 noche

EXCLUSIVA PARA SOCIOS Y FAMILIARES FEMENINOS

Amenizada por la famosa Orquesta «CADETES»

NOTAS: Para la entrada es indispensable la presentación del carnet de identidad y el recibo correspondiente.

Para invitaciones de señora en Conserjería de las 12 a las 24.

Tocinería Plaza Merced

Huevos 9'50

Certamen Bíblico Infantil

Condiciones del certamen

1.ª Pueden participar en él todos los niños y niñas menores de 15 años, residentes en la Isla de Mallorca.

2.ª Cada concursante puede preparar un trabajo solo o cuantos desee de entre los 12 propuestos. Mas no podría ganar premio más que en dos, y en los demás accésit, si lo mereciere.

3.ª Los trabajos han de coincidir en los Epígrafes y redacción lo más posible con lo explicado por el Padre, para que así se comprenda que han sido hechos después de escuchar la LECCION BIBLICA correspondiente.

4.ª Tendrán los trabajos una extensión no menor de 5 cuartillas escritas a mano y por un solo lado, ni mayor de 20 cuartillas de la misma forma.

5.ª Después de haberse radiado la última LECCION BIBLICA se concederá un plazo prudencial para la presentación de los trabajos.

6.ª El Jurado del Certamen, nombrado por el Excmo. Sr. Arzobispo Obispo, es el mismo del año 1942, a saber: Muy I. Sr. Dr. D. Antonio Sancho Magistral de la S. I. Catedral; R. Sr. Dr. Don Francisco Planas, Ecónomo de S. Nicolás; Maestro en Sgda. Escritura, y el R. P. Carlos Silva de Castro, Mercedario, organizador del Certamen.

7.ª En Junio se celebrará una Velada, y al final se proclamarán los nombres de los ganadores de los Premios y Accésit, siéndoles allí entregados los regalos.

8.ª El entusiasmo ha de ser grande entre todos los niños de la Isla. Si fuese el número de concursantes mayor que el sospechado, se dispondrán segundos premios para cada tema, pudiendo así llegar a 24 los triunfadores premiados.

9.ª Si se diese la coincidencia de que a un Premio optasen muchos, siendo varios de estos trabajos dignos de Premio y por otra parte hubiese quedado desierto algún otro tema, se otorgará el Premio del tema desierto a un concursante de otro Tema.

Nota: Los niños que no pueden oír la Radio, escriban al P. Silva de Castro, La Merced, Palma, y recibirán un Cuestionario completo de los temas, y así podrán preparar el que mas les agrade.

Servicio meteorológico nacional

Zona Aérea de Baleares

ESTADO GENERAL DEL TIEMPO

a las 13 horas del día 4.
En toda España la presión es superior a la normal y muy uniforme.

La nubosidad es abundante en las costas. Ha llovido en el Cantábrico y Golfo de Cádiz. Los vientos son flojos.

PREVISION PARA EL MEDIO TERRANEO OCCIDENTAL

Buen tiempo poco estable. Cielo nuboso por cúmulos de evolución diurna que a mediodía podrán adquirir gran desarrollo. Los vientos son flojos predominando los de componente N. Mar rizada o marejadilla.

OBSERVACIONES EFECTUADAS EN PALMA

a las 19 horas del día 4.

Presión atmosférica: 767.6.

Tendencia de la misma subiendo.

Temperatura del aire: 11.2 grados.

Humedad relativa: 77 por 100.

Estado del cielo: algo nuboso.

Temperatura máxima en 24 horas: 15.5 grados.

Temperatura mínima en 24 horas: 2.4 grados.

Lluvia en 24 horas —

Insolación: 9 horas.

En el frente del Donetz formaciones alemanas de tanques atacaron, diezmandola, una cabeza de puente enemiga

Entre el Don y el Donetz se han rechazado todas las tentativas bolcheviques

Fuerzas aéreas japonesas hundieron un crucero americano y averiaron a otro

28 aviones ingleses fueron derribados en un "raid" sobre la Alemania occidental y 13 sobre Túnez

Aleman Berlín. — «En el sector de Kuban, y en la zona del Don interior, han sido rechazados los avances enemigos y ataques efectuados por importantes formaciones.

En el frente del Donetz, formaciones de carros blindados atacaron la cabeza de puente formada por el adversario y diez mararon a poderosas formaciones enemigas. Cuarenta y seis tanques y 33 piezas de artillería fueron destruidas o capturadas.

En el curso de incesantes y duros combates de defensa y de movimiento contra importantes formaciones enemigas, que han recibido aún nuevos refuerzos, las tropas del ejército alemán apoyadas por poderosas formaciones aéreas, han rechazado en tre el Don y el Donetz superior todas las tentativas de cerco del adversario.

La batalla en las inmediaciones recobró todo su encarnizamiento después de poner en línea numerosas fuerzas enemigas, ha conducido a un importante éxito de defensa alemana. Nuestras tropas lograron rechazar en un amplio frente infligiendo al enemigo elevadas pérdidas, varios ataques apoyados por formaciones de artillería y tanques soviéticos muy importantes. Las posiciones de avance de otros ataques han sido destruidas por el fuego concentrado de nuestras baterías.

Durante el mes de enero 832 aviones bolcheviques han sido destruidos; 660 de ellos en combates aéreos, 99 por la ECA y 22 por el ejército; el resto lo fué en el suelo.

«Han sido rechazados los ataques locales del enemigo en la región tunecina.

Stukas y bombarderos rápidos prosiguieron sus ataques contra las posiciones y columnas enemigas. Además han atacado con éxito los aeródromos del adversario.

En combates aéreos fueron derribados 4 aparatos enemigos y otros 6 lo fueron en el suelo. Nuestras pérdidas se elevan a 3 aviones.

Ataques diurnos realizados por formaciones mixtas de la RAF contra localidades del litoral francés han ocasionado numerosos muertos y heridos.

Hamburgo fué bombardeado anoche registrándose víctimas. Por lo menos 28 aviones ingleses fueron derribados según las últimas informaciones.

La aviación alemana ha bombardeado de día la costa meridional de Inglaterra y de noche Sunderland.

Se ha distinguido especialmente en las batallas defensivas entre el Cáucaso y el Don el 57 cuerpo blindado. — Efe.

Italiano Roma. — Comunicado: «En el frente tunecino desarrollanse combates en los que toman parte activa las aviaciones de los dos bandos.

Una tentativa de bombardeo de cuatrimotores enemigos fué fuertemente escoltados, contra una de nuestras bases aeronavales, ha sido interceptada por un núcleo de cazas italianos. Un cuatrimotor fué derribado y los demás vieron obligados a desistir de la operación.

Los cazas alemanes han derribado trece aviones enemigos en el curso de numerosos encuentros aéreos. Otros dos aviones perdió el enemigo los pasados días, además de los que ya fueron mencionados en comunicados anteriores. Uno cayó al mar frente a Sfax y otro fué incendiado por nuestros cazas sobre Túnez.

Durante la jornada de ayer bombarderos norteamericanos atacaron con oleadas sucesivas Palermo. La intervención de nues-

tra caza y la intensa reacción de la DCA obstaculizaron la incursión. Fueron derribados cuatro aparatos cuatrimotores, tres de ellos cayeron al mar entre el Cabo Safferano y Temini, a 2 km. al Este de Castellanaire del golfo y a 4 km. al Este del puerto de Palermo; el cuarto cayó incendiado entre el Cabo de San Amro y Cavarretto. Se registran 16 muertos y 41 heridos entre la población y daños considerables en edificios.

También se han registrado ataques aéreos contra localidades próximas a Sagusa, Nicastro y en las provincias de Messina y Reggio Calabria. No se han registrado víctimas y los daños son de poca importancia. — Efe.

Roma. — Ampliación al comunicado italiano: En los combates "librados" estos últimos días en el frente oriental han tomado parte grandes unidades aliadas italianas.

Secciones de la división Julia nas como otras divisiones confirmaron brillantemente sus tradiciones de bravura y gloria.

El repliegue metódico a sus nuevas posiciones fué perfectamente realizado por tres divisiones a pesar de los violentos ataques del adversario, sin que pudieran impedir los movimientos previstos de antemano.

La división Tridentina mereció especial mención. La unidad encontrada cercada por fuerzas enemigas muy superiores en número y gracias a su indomable valor logró abrirse camino entre los destacamentos enemigos que la habían cerrado. Una división soviética trató una vez más de copar la carretera de retirada de esta división, pero después de una encarnizada batalla que duró varias horas y con la pérdida de más de cuarenta cañones por parte del enemigo, que capturaron nuestros soldados el enemigo fué derrotado y la Tridentina continuó su marcha hasta reunirse con fuerzas alemanas.

Tokio. — El gran cuartel imperial anuncia que «fuerzas aéreas japonesas han atacado una concentración naval norteamericana al Sur de la isla Isabel del grupo de las Salomón.

Los resultados de la acción son los siguientes: un crucero norteamericano hundido en pocos minutos; otro averiado seriamente y 33 aviones destruidos en combates aéreos.

Además se hace saber que «a finales de enero pasado submarinos japoneses han atacado y averiado seriamente los objetivos militares de la Isla Penófix y Kanton, al Este de la Gilbert». — Efe.

PROTECTORA

HOY

El programa de la emoción

CARGAMENTO SINIESTRO

Formidable drama de odios y rencores.

Un film de gran espectáculo.

PATRULLA SECRETA

Toda la emoción de la novela de EDGAR WALLACE convertida en una apasionante novela cinematográfica.

¡Dos nuevos ruidosos éxitos! En Español

PROXIMO MIERCOLES

CAFE METROPOL

LORETTA YOUNG
TYRONE POWER

Los millones de Po.ichinela

MARTA SANTAOLALLA

RECUERDE ESTE TITULO:

ALARMA EN EL MEDITERRANEO

¡Un film de palpitante actualidad!

Columna del novel

COLABORACION

Despedida a Mallorca

Quisiera Mallorca del alma que expresa con la pluma mi lamento (sentir, contarte mi pena, mostrarte mi herida, decirte angustiado ¡preciso es partir!

En lejana mañana gloriosa como extraño a tus costas (¡despertabas! tan radiante y hermosa) que a tus gracias rendido quedé.

De muy pocos años gocé tu carisma, pero ¡tan felices, amé con tal ímpetu que hoy al alejarme lloro como por el bien perdido, por lo que me fué.

Nací en una tierra mimosa y galana la cuál a sus hijos exige (¡con el corazón, que lleva una lágrima, un ansia infinita ¡ir allí a morir!

Por veros unidas a cuál más mimada daría una vida, que de ti gozara, más, ya no puedo acallar la llamada que con tus encantos el tiempo (¡dumid!

Por eso Mallorca ilusión de mi vida despedirse quiere, este que te amo, decirte amoroso, con el alma herida ¡no te olvidará! quién por tí lloró.

«BOBRASCA»

Pauta moteada

Como las olas que la arena besan y bravas azotando con fiera fuerza las rocas insensibles. La belleza arrulladora en su gozar ya cesó.

Lluvia de estrellas. Adorables lagos de aguas quietas con sus ondas (¡leves de sus concéntricas y áureas levadas, bellas coronando sus contornos vagos.

Fugaz caída. Dilatada espuma que gime sollozando al disolverse. Eco incoloro que al clamor se sumerge.

Eléfrica armonía que al torcerse en caprichosa espira se consuma al Genio en su ambición al pauperismo.

ROCHLEM

CORRESPONDENCIA

G. P. Palma. — Agradecemos la confianza que deposita en nosotros, su entusiasmo por nuestro periódico y sus saludos. A cambio de lo mucho que nos ofrece le prometemos una simpatía «correspondencia». Envíenos lo que guste. Cuento o novela. Es igual.

Victoriano L. Palma. — Ya ve Vd. que nos han parecido muy bien sus versos rípicos. Le deseamos unas felices vacaciones — estas de ahora en Mallorca — y un feliz año nuevo para 1944.

J. R. Bono, Sóller. — Es importante que sepa Vd. tener paciencia y entienda nuestras chiquititas tanto como nuestra indudable buena fe. Vd. tiene prisa por ver publicadas sus cosas. Es natural. También nosotros estamos interesados en ello. Todo llegará, no lo dude amigo Bono.

Melchor Peropache, Palma. — Damos su soneto y lamentamos muy de veras las pequeñas lagunas que oscurecen el pensamiento de su mismo. El arte, querido amigo, no es sólo forma. En toda obra hay fondo y forma. Y perdona Vd. que nos hayamos puesto tan serios.

Vicenta Berbis, Sallina. — En breve publicaremos su «Nostalγια». Es sencillo y nos ha gustado.

ADVERTENCIA

No ver publicada, con la prontitud que desean los comunicantes, la oportuna correspondencia no significa — en modo alguno — un retraso voluntario por nuestra parte. Ajustamos todo a la columna exacta que disponemos para mantener esta sección que con tanto entusiasmo siguen nuestros lectores en general y los lectores colaboradores en particular.

DON EQUIB

Importa más conservar divisiones que



conservar terreno

A medida que se va afianzando la nueva línea defensiva alemana del invierno, se notan ya en los Ejércitos soviéticos atacantes los primeros síntomas de fatiga y agotamiento. La aviación alemana que actúa en compactas formaciones parece haber frenado el avance alemán por el sector de Voronej. En el sector central del Don unidas des blindadas germanas han realizado importantes penetraciones en el dispositivo enemigo conquistando líneas de trincheras y destruyendo gran número de fortines. Entre el Donetz y el Don se consolida la defensa después de establecerse las fuerzas alemanas en sus nuevas posiciones invernales. En los sectores del Lago Ladoga y San Petersburgo ha decaído la ofensiva roja debido a los enormes golpes asestados por la vigorosa acción de las armas germano aliadas. Solo en el Cáucaso sigue todavía la progresión soviética, retirándose las fuerzas germano aliadas a líneas previamente preparadas al sureste de la región de Rostov. Sin que se tenga notificación oficial alguna de ello, se ha dado ya la noticia de la ocupación de Maikop por divisiones soviéticas de vanguardia. Aun cuando prosigue la ofensiva bolchevique parece que está llegando la hora de bajar en su tono. Los partes rusos ya no son tan explícitos ni tan «farrucos». La ofensiva roja es contrarrestada y va perdiendo su valor estratégico. Las posiciones claves del Este siguen en manos alemanas. Para esa ofensiva el aparato Stalin ha utilizado cuantos medios tenía a su alcance. De los parques del interior, incluso de Siberia, ha lanzado hacia adelante el material y de las fábricas ha sacado los obreros para convertirlos en soldados. El repliegue alemán tendrá

pronto su contrapartida. Y más que conservar terreno enemigo, importa conservar medios, divisiones de refresco y material nuevo. Y el Ejército alemán conserva todavía casi intactas todas sus reservas.

El Japón prepara su próxima campaña de ofensivas. El Eje cuenta con un poderoso aliado más allá de los Urales en vigilia atenta. La situación del Japón no puede ser más favorable ni más pujante. Todavía no ha cesado el eco de la batalla de la isla Rennell, cuando el Comunicado del Cuartel General Imperial nos anuncia otro éxito aeronaval. En pocos días las armas niponas han hundido con sus aviones torpederos 2 acorazados y 4 cruceros y han averiado 1 acorazado y 2 cruceros de la flota yanqui en el Pacífico. Esta batalla ha agravado la situación de Australia. Recientemente el Ministro de Asuntos Exteriores australiano Evatt, expresó sus temores—confirmados luego por declaraciones del primer Ministro Curtin—de que el Japón dejando aparte el frente de la Papuasia en Nueva Guinea, iniciará un ataque directo sobre su país, puesto que la flota japonesa que manda el Almirante Isoroku Yamamoto podrá tener



libre el acceso al Continente Australiano. Los japoneses saben que para avanzar en tierra es necesario ganar el dominio del mar y preparan el gran combate. ¿Cuándo? ¿En qué forma? Es todavía prematuro contestarlo.

A. C.

Baleares

ORGANO DE FALANCA ESPANOLA TRADICIONALISTA Y DE LOS JONS

Stalin mantiene sus reivindicaciones sobre Polonia

Frustrando así todas las esperanzas del Gobierno polaco exilado de Londres

Estocolmo.—Según informaciones procedentes de los círculos de emigrados polacos, parece que el Gobierno polaco exilado ha puesto especiales esperanzas en el Gobierno polaco no ha podido recibir hasta ahora garantías de Stalin en lo que se refiere a una Polonia independiente. Lo sucedido relativo a un futuro estado polaco, no ha podido realizarse más que con Inglaterra y Estados Unidos. Según acuerdo, la futura Po-

lonia habrá de comprender a más de Prusia Oriental y Dantzig, también Ode desde Stetin a Berslua, Lituania y eventualmente parte de los estados bálticos. La especial concesión al futuro estado polaco habrá de constituir la cesión de la isla danesa Bornholm.

El Gobierno polaco exilado ha intentado hasta ahora en vano obtener a través de Londres y Washington la conformidad de la URSS a este gran estado polaco. Stalin se envuelve en silencio y mantiene invariablemente sus primitivas reivindicaciones sobre el territorio polaco, en especial sobre el territorio oriental de Polonia ocupado en otoño de 1939. La gran esperanza del Gobierno polaco consistía en que Stalin aceptaría la invitación de Churchill y Roosevelt y que así podría ser favorablemente influido por estos en el sentido de los deseos polacos.—Efe.

Medio millón para viviendas protegidas en Salamanca

Salamanca.—Esta mañana se ha celebrado en el despacho del Jefe Provincial del Movimiento el acto de entrega de 500 mil pesetas por el Ayuntamiento y la Diputación Provincial a la Obra Sindical del Hogar con destino a la construcción en esta provincia de viviendas protegidas. La mitad de la suma es concedida por el Ayuntamiento como préstamo a reintegrar en 50 años, sin interés, para el grupo de casas que se construirá en el futuro barrio de la Falange. La cantidad entregada por la Diputación está destinada a viviendas para sus funcionarios.

Además del Jefe Provincial del Movimiento, Alcalde y Presidente de la Diputación asistieron el Delegado Sindical Provincial Jefe Provincial de la Obra Sindical del Hogar y otras Jerarquías Provinciales. El Jefe Provincial del Movimiento pronunció una salutación ahusiva al acto.—Cifra.

“Ya se ha conseguido mucho en lo que se refiere a la reconciliación francesa en África del Norte”

«Queda todavía bastante que hacer»

Ha declarado Eden en la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de los Comunes han sido dirigidas por la tarde al Gobierno diversas preguntas relacionadas con la actual situación en África del Norte. El Ministro de Negocios Extranjeros Eden contestó en términos generales que ese territorio es francés y francesa la administración de Giraud. Los Gobiernos de Inglaterra y Estados Unidos, agregó el Ministro, han de limitarse a que la administración francesa favorezca en la mayor medida posible el esfuerzo de guerra aliado y hasta ahora la administración francesa colabora con el mando en jefe aliado y el general Giraud y sus fuerzas participan en los combates de Túnez. Añadió Eden que el problema de la administración en un territorio como África del Norte con su población mixta no es fácil sobre todo cuando como ahora están en curso de operaciones militares. No podemos esperar que desaparezcan instantáneamente las escisiones existentes entre franceses, pero ya se ha conseguido mucho en ese aspecto. Aludió el Ministro al comunicado publicado cuando la conversación de Casablanca por Giraud y De Gaulle, preciso fue el primero de estos generales haya reconocido que Inglaterra tenía razón en apoyar al segundo por ser el único francés que durante dos años ha actuado en nombre de Francia. Declaró por último Eden que aunque ya se había conseguido mucho en lo que se refiere a la reconciliación francesa en África del Norte y a las condiciones interiores de este territorio queda bastante por hacer, pero hay que tener en cuenta que se trata de un problema que debe ser resuelto de acuerdo entre todos los interesados. «En esas

El Fuhrer ha nombrado a RAEDER Inspector de la Marina alemana

Para poder guardarlo como su primer Consejero en cuestiones navales

Cuartel General del Fuhrer.—El Fuhrer ha recibido al almirante Raeder, comandante jefe de la Marina de Guerra, a quien ha nombrado almirante inspector de la Marina de Guerra de

la Gran Alemania, en honor y reconocimiento a sus méritos históricos en la organización de la nueva Marina de Guerra alemana y su mando en la lucha liberadora de la Gran Alemania.

A instancia del gran almirante, el Fuhrer se ha decidido a descargar al mismo de su trabajo abrumador de jefe de la Marina de Guerra y poder, por otra parte, guardarlo como su primer consejero en las cuestiones relativas a la Marina.

Al mismo tiempo, el Fuhrer ha nombrado al almirante Donitz comandante de los submarinos, comandante jefe de la Marina de Guerra y le ha conferido el grado de Gran Almirante.

El gran honor concedido al gran almirante Raeder subraya la importancia y grandeza de su obra. Raeder estaba a la cabeza de la Marina de Guerra desde el 1.º de diciembre de 1928.

El crecimiento y los combates, la audacia y las victorias de la Marina de Guerra alemana, permanecerán unidos, indeleblemente, al nombre del primer Gran Almirante del Imperio de la Gran Alemania.—Efe.

Hoy habrá eclipse de Sol

Será invisible en España

Madrid.—Un eclipse de sol, invisible en España se producirá hoy. El fenómeno será visible y podrá observarse en la parte occidental de América del Norte, norte del Océano Pacífico, archipiélago japonés, región oriental de Asia y Filipinas. El principio del eclipse general será a las 21 horas 36'3 minutos del Meridiano de Greenwich y finalizará a las 1'49 del día 5, horario del mismo Meridiano. Este es el primero de los dos eclipses de Sol que ocurrirán en el actual año.—Cifra.

RUEDA de noticias

Roma.—La venta de aguardiente y licor se ha sido prohibida en todo el territorio italiano en virtud de una orden del Ministerio de Corporaciones fundada en la necesidad de utilizar el alcohol en la producción de combustibles sintéticos y de otros productos de importancia militar.—Efe.

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre ha recibido en audiencia privada a la Reina madre de Bélgica, con quien celebró una larga y cordial conversación. La audiencia estuvo desprovista de ceremonias y tuvo el carácter de entrevista privada.—Efe.

Roma.—Una fuerte sacudida sísmica se ha registrado en Ascoli a las 16'45. La sacudida repitióse cuatro minutos más tarde.—Efe.

Tokio.—El Japón no tiene aspiraciones territoriales sobre la India, ha declarado el Primer Ministro General Tojo en la Dieta. Añadió que por el contrario desea la liberación del pueblo hindú.—Efe.

Tokio.—El nuevo Embajador alemán en Tokio ha presentado sus cartas credenciales al Emperador en presencia del Ministro de Asuntos Exteriores, Tani. El Embajador alemán presentó sus colaboradores al Tenno.—Efe.

Washington.—Roosevelt ha aprobado un proyecto militar que prevé la formación de un destacamento de combate compuesto por ciudadanos norteamericanos de origen japonés.—Efe.

2 noticias nacionales

BARCELONA.—Poco después de llegar a esta ciudad, el Director General de Trabajo visitó la Delegación e Inspección General del Trabajo. El curso de Medicina del Trabajo será clausurado esta tarde bajo su presidencia.—Cifra.

MADRID.—En el salón de actos de la C. N. S. ha tenido lugar la explicación de la última lección del curso de capacitación de enlaces sindicales, a cargo del Vicesecretario Nacional de Ordenación Social, que desarrolló el tema: «La justicia social en el nuevo Estado».—Cifra.

SE INTENSIFICA LA RESISTENCIA ALEMANA

Violenta contraofensiva de tropas blindadas en el ala septentrional del sector central

Un grupo acorazado alemán ha destruido en un sólo sector y en tres semanas a 17 brigadas blindadas soviéticas

Una división alemana penetra en las líneas enemiga y aniquila 72 fortines

Berlin.—El heroísmo de los defensores de Stalingrado ha permitido al Alto Mando alemán ganar tiempo. Los contraataques encarnizados de los alemanes en la región del Manich arrastran la resistencia alemana y el refuerzo sensible de las reservas alemanas. Esto anuncian ahora las agencias enemigas. Después que el enemigo logró abrir una brecha local en la línea principal alemana, el frente del Donetz un golpe defensivo realizado por las fuerzas acorazadas y soldados de infantería alemanas, contra el flanco enemigo, los rechazó instantáneamente, perdiendo 46 tanques y 33 cañones.—Efe.

región del Don han sido rechazadas las tentativas de cerco de los bolcheviques realizadas por fuerzas superiores en número. Se destruyeron 17 tanques soviéticos, la mayor parte del tipo T-34. 28 tanques fueron destruidos por la acción de la aviación alemana. También han atacado a dos divisiones soviéticas destruyendo 102 vehículos de transporte.

Un contingente acorazado alemán ha destruido en un sector y en el espacio de tres semanas 738 carros blindados soviéticos lo que corresponde a los efectivos de 17 brigadas acorazadas.—Efe.

Berlin.—En el sector central del frente del Este los elementos de choque de una división de infantería penetraron después de haber vencido la resistencia del enemigo en las po-

siciones bolcheviques y conquistaron una línea de trincheras en una extensión de más de dos kilómetros.

Después de haber destruido 72 fortines a los rojos—informa la Agencia D. N. B.—los granaderos regresaron con numerosos prisioneros a sus líneas principales. Igualmente han sido hechos prisioneros en diversos sectores, así como durante la defensa contra los ataques locales en el sector de Weliki-Luki.—Efe.

Nuevo Obispo AUXILIAR de Granada

Granada.—El nombramiento de don Manuel Hurtado García Curra Párroco de la iglesia de Santa María Magdalena para Obispo Auxiliar de Granada ha producido general satisfacción.

N. de la R.—Nació en Arenas del Rey el 25 de Marzo de 1896. Entró en el Seminario de Granada en 1907 cursando allí los estudios de Latín, Filosofía Escolástica, Sagrada Teología y Derecho Canónico. Toda la carrera la hizo con notas de sobresaliente y matriculas de honor. Obtuvo el grado de Doctor en Filosofía Escolástica y Sagrada Teología con calificación máxima y premio extraordinario. Ordenado sacerdote en 20 de Diciembre de 1919. En Octubre del 23 pasó a la iglesia de Santa María Magdalena como párroco, cargo que desempeña en la actualidad. Una de sus cualidades más destacadas en todos tiempos, ha sido la Catequesis de niños.—Cifra.

Más de millón y medio de pesetas recaudadas en SEVILLA para la División Azul

Sevilla.—Por la Jefatura Provincial del Movimiento han sido recaudadas 277.393 pesetas para la División Azul. Hasta ahora no se ha cerrado la suscripción abierta por la Falange. La suscripción de la Capitania General que quedó cerrada el pasado 31 de enero alcanza una cifra muy considerable.

Entre estas cuantías y otras abiertas por la Prensa y otras entidades en Sevilla, se han recaudado más de millón y medio de pesetas.—Cifra.

La administración de Holanda

El Partido Nacional socialista holandés nombra a los nuevos ministros de acuerdo con el Comisario del Reich

La Haya.—El Jefe del movimiento nacional socialista holandés ha nombrado de acuerdo con el Comisario del Reich a personalidades del partido que formarán parte de la administración de Holanda. El Jefe del servicio administrativo del partido nacional socialista holandés, Doctor Kort ha sido nombrado para Asuntos Interiores, Van Geelkerken para Instrucción Pública, Van Genthen para Hacienda, Rost Van Tonningem para Navegación, Van Der Vegt para Problemas Sociales y Van Ravensway para Propaganda. Otras personalidades han sido designadas para el desempeño de otros cargos del partido y administración.—Efe.

GANDHI se halla gravemente enfermo

Bangkok.—Gandhi se halla gravemente enfermo. Su estado de salud se agrava de día en día. Como se sabe, desde que comenzó la campaña nacionalista india, Gandhi se halla en la prisión de Poona. Actualmente el jefe indio presenta una elevada tensión arterial y ha perdido cerca de 4 kilos de peso.—Efe.

En el Ejército norteamericano no se podrán beber bebidas alcohólicas

Washington.—El Departamento de Guerra ha publicado una orden que prohíbe la venta de bebidas con producción alcohólica en los establecimientos militares. Los 700.000 oficiales y cinco millones de soldados que forman en el ejército norteamericano sólo podrán beber agua,

mentariamente cerveza y vinos ligeros que no contengan más de 3'2 por ciento de alcohol.—Efe.

6 DE FEBRERO

Los mejores universitarios españoles empezaban a inmolarlos por Dios y por España